
ATTI CONSILIARI  1 REGIONE P IEMONTE 

X LEGISLATURA - RESOCONTI CONSILIARI - SEDUTA 290 DEL 16/01/2018 

 

(I lavori in iziano alle ore 14.40 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  im me diata  n . 1949 pre sen tata  da Be ru tti, in ere n te  a 

"Cop er tu r a  fin a nz ia r ia  p er  la  r ia t t i va z ione d el le t r a t t e fer r ovia r ie Ca sa le 

Mon fer r a to-Mor ta r a  e Ca sa le Mon fer r a to-Ver cel l i" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Esaminiamo l'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1949. 

La  parola  a l Consigliere Berut t i per  l'illust razione. 

 

 

BERUTTI Mass im o 

 

In  mer ito a  not izie apparse nei giorn i scorsi su ll'aper tura  delle nuove linee Casa le -

Vercelli e Casa le-Mor tara , pur  accogliendo in  modo posit ivo la  not izia , quello che ha  desta to 

un  po' di perplessità  è il fa t to che c'è sta ta  una  presa  di posizione, da  par te delle 

amminist razioni vercellesi, e che qualche considerazione è sta ta  fat ta  in  mer ito a ll'integr ità  

tota le del proget to. 

L'elemento che lascia  un  po' perplessi, considera to che si t ra t t a  di un  invest imento di 

circa  13 milioni di euro (dove dovrebbe esserci l'elet t r ificazione delle linee), è che si par la  di 

un 'azione promozionale che dovrebbe sostenere l'in tervento, che, se non dovesse andare a  buon 

fine, r isch ier ebbe di lasciare queste due t ra t te in  una  condizione non incompiuta , ma con dei 

cost i che poi non pot rebbero essere ammor t izza t i e, quindi, non potrebbero dare u t ilit à .  

L'in ter rogazione è per  sapere come si intende rassicurare il t er r itor io circa  la  coper t ura 

finanziar ia  dell'opera  e il r ispet to dei t empi per  la  stesura dei proget t i.  

Grazie. 

 

 

P RESIDENTE  

 

La  parola  a ll'Assessore Balocco per  la  r isposta . 

 

 

BALOCCO Fran ce sco, Assessore ai trasporti 

 

Grazie, Presidente. 

Devo dire che già  il Presidente della  Pr ovincia  di Vercelli, Vercellot t i, nell'incont ro 

avvenuto a  Casa le la  set t imana  scorsa , dove si è firmato questo protocollo, aveva espresso 

delle perplessità  che sono sta te seduta stan te affronta te e, direi, r isolte.  

La  pr ima quest ione r iguardava  la  possibilit à , da  par te delle Province, di collaborare a l 

finanziamento delle azioni di promozione della  r ia t t ivazione delle due linee. È stato modifica to 

seduta stan te il protocollo, indicando la  par tecipazione delle Province a t t raverso non denaro 

contante, ma collaborazione a t tua ta  da i propr i Uffici. 
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Con questa  modifica , infa t t i, il protocollo è sta to approvato con  entusiasmo da lla  

Provincia  di Alessandr ia , da lla  Provincia  di Pavia  e da tu t t i i Comuni lì present i, compreso il 

Comune di Mortara, e non solo il Comun e di Mor tara , che rappresentava  le amminist razioni 

loca li lombarde in teressa te a lla  r ia t t ivazione. 

Per  quanto r iguarda  la  quest ione del finanziamento della  r ia t t ivazione, quindi gli 

in tervent i di natura  infrast ru t tura le, quest i sono in  car ico a  RFI e sono stat i da RFI defin it i: 

7,3 milioni su lla  Casa le-Mortara e sei milioni su lla  Casa le-Vercelli. 

RFI ha  precisa to che non poteva  firmare il protocollo, in  quanto le relazioni che RFI 

stessa deve mantenere con  le ist ituzioni loca li devono passare at t raverso l'a ccordo quadro che 

la  stessa  aggiorna  di volta  in  volta  con  Regione Piemonte. Non solo, la  quant ificazione degli 

in tervent i, ma anche la  defin izione delle scadenze tempora li, che permet teranno la  

r ia t t ivazione delle due linee (l'una  a  fine 2018, l'a lt ra , se  non er ro, a  fine 2019), sono appunto 

lega te non tan to a l finanziamento, quanto a i t empi di rea lizzazione degli in tervent i.  

Su  questo aspet to e su lla  coper tura  degli intervent i infrast ru t tura li, qu indi, non c'è 

nessun dubbio o problema. 

L'accordo quadro ver rà  formalmente aggiornato già  nei prossimi giorni, ma RFI, che ha 

par tecipa to a i t avoli di preparazione della  stesura  del protocollo stesso, ha  già  da to ampia 

disponibilit à  in  mer ito. 

Sinceramente non capisco la  posizione del solo Presidente della  Provincia  di Vercelli, 

ment re tut t i gli a lt r i en t i locali (Province, Comuni e Regione Lombardia , che non ha ancora 

firmato semplicemente perché è in  a t tesa  da lla  formalizzazione della  delibera  che avver rà  nei 

prossimi giorn i da  par te della  Giunta lombarda) lo a pproveranno. 

Tut tavia  credo che, conoscendo bene il Presidente, dopo aver  approfondito u lter iormente 

la  quest ione, sarà uno dei promotor i di questa  in izia t iva . 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.06 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.09) 

 


